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特に参考になった内容は何ですか。12 件の回答 

 

●私のところでは LV 外来もないため、特別な取り組みなどは現在していないため他院

の取り組みを聞けたことがよかった 

●クラークさんが診療についているなど当院とは違ったやり方が聞け、参考になりまし

た。 

●各病院での看護師の関り 

●参加者の皆様の働き方や自院の取り組みについて 

●メディカルアシスタントを入れている施設が多くあったこと。 

●ロービジョンにおける看護師さんの役割の難しさ 

●相談内容は一人で抱え込まないで下さいとお願いしていたのですが、以前、ロービジ

ョン・相談を担当していた職員が、個人的な感情が強く（どうにかしたい）個人の

TEL 番号を教え対応した結果、収集が付かなくなった事があり、その後よりどこまで

関わるか探り探り行っている状態です。池田様の「常に患者と家族の立場に立って考

え、まずはやってみる、考えているだけでは前に進めない」。高橋先生からの「まず

は、信頼関係を築く、相談内容によって解決が難しい場合、自然と離れていく事とも

ありますよ」との言葉。とても参考になりました。 

●ロービジョンケアにおける看護師の役割と実際には分担化されてきていることによっ

て、十分接する時間がとれていない現状について。また、施設毎に様々な工夫や方法

が異なり、参考になりました。 

●それぞれの病院での看護師の役割りがよくわかりました。 

●各病院のロービジョン外来や外来のスタッフ配置や運用について 

●他施設のロービジョンケア・看護師の関わりを聴けて参考になった。 



●ロービジョンの対応について、他院の話を聞いて漠然としていたものが、イメージし

ながら考えることができた。 

 

 

 

 

今後ロービジョンケアのセミナーとして行って欲しい具体的なテーマについ

て教えて下さい 10 件の回答 

 

●LV の患者様への問診などについてどのようにされているのか聞きたい 

●患者さんに必要な福祉への繋げ方 

●今回、高橋先生がお話ししたかったけど、時間がなくて出来なかった部分をお聞きし

たい 

●社会福祉、行政について（社会福祉士）の方から退院後の支援介入できる内容につい

て学びたい。 

●看護師さんの介入内容と方法 

●ロービジョンにおける、Q＆A が知りたい（個々で対応が違うので、単純な答えはな

い事はわかっていますが、患者様よりよく聞かれる内容とか…） 



●髙橋先生もおっしゃって下さったように、各施設毎で具体的に経験した事例につい

て、困った案件や成果が得られた案件への討論ができれば、現場に役立てることがで

きると思います。 

●視野検査によっての見えかたでどの様な対応仕方が知りたいです。 

●具体的な生活支援 社会福祉制度 

●ロービジョン外来の運用について ロービジョンケア対応ナース育成について 

 

 

ロービジョンケアについて他施設と意見交換を行いたい具体的な内容につい

て教えて下さい 10 件の回答 

 

●ロービジョンケアに繋げた後の患者さんのその後について 満足度はどのくらい？ 案

内先に実際に繋がってる？ など、他の施設の患者さんはどうなのか。 当院の患者さ

んに対してもですが気になっています。時間はかかりますが前向になっていてくれる

と嬉しいのですが、そうでない方もおられます。  

●高齢者への関り 

●ロービジョンケアを行っている施設でどのように行っているか具体的な事をお聞き出

来ればと思います 

●次回は、施設の業務内容よりも患者さんとの関わりについて（患者さんに重きを置い

た）意見が聞きたいなと思いました。 

●看護師さんが介入するとなぜいいか 

●外来でロービジョンの継続看護を行うために工夫している事 

●当院で連携している支援施設様は「費やす時間が十分確保できない現状、医療機関で

はあまり深く関わりすぎず、ある程度情報把握したら、個人の生活環境に沿った専門

の支援施設に任せて下さい」とおっしゃいます。何が正解なのか、どのような声掛け

や関わり方が理想的なのか…意見交換できれば幸いです。 

●対象患者のピックアップ方法 困りごとの聞き取り方法、場所、時間 

●急な視力低下、回復困難となった患者への退院後の生活支援、どの様な関わりを持っ

ているのか。 

●看護師のかかわり方 ロービジョンの視力、世界がどの様なものか 学ぶ機会 

 

 

 

 



今後行って欲しいセミナーや意見交換会のテーマなどがあれば教えて下さ

い。例）白内障術後の焦点距離について、地域連携についてなど 9 件の回答 

 

●術後のリカバリールームでの対応など知りたい 

●地域連携 

●硝子体手術後のうつむき姿勢の自宅での体位保持の指導について 

●眼科の看護師さんと患者さんとの触れ合い方法 

●白内障手術のレンズ選択・焦点距離決定について(手順・役割分担・ムンテラ方法・ポ

イントなど) 

●日帰り手術の方への点眼説明方法 

●眼科看護師の育成について 地域連携について 

●退院指導 退院後のフォロー（看護師としての関わり） 

●外来看護師の業務内容や、患者のかかわり方 

 

そのほかご意見やご質問などあれば以下にお願いいたします 5 件の回答 

 

●有意義な話がたくさん聞けました。ありがとうございます。 パソコンの調子が悪く

自己紹介の直前で操作ができなくなってしまいご迷惑をおかけしました。 

●今回も勉強になる内容でした。参加させていただきありがとうございました。 

●本日は、ありがとうございました。 また次回も楽しみにしています。 

●眼科に携わる皆様と交流できる場として、貴重なお時間を頂き、いつもお世話になり

有難うございます。 

●入院期間が短い中、急な視力低下で今後フォローが必要になっていく患者の、生活背

景などの情報収集が難しい。他施設の取り組みを教えていただきたい。 共感・共有

のために患者の視機能をどれだけ説明できるか。病態を学び、また言葉のバリエーシ

ョンを増やすことで看護に生かしていきたい。 出席した皆の意見をまとめました。

遅くなってしまい大変申し訳ありません。 

 


